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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Aprobadas sólo dos de 54 reformas al Código Penal en Congreso local 
Sólo dos de las 54 propuestas de reformas al Código Penal del Estado, han sido aprobadas 
por la LXXV Legislatura del Congreso local, esto debido a la falta de dictaminación de las 
iniciativas por parte de las Comisiones. El Código Penal es uno de los ordenamientos al 
que los diputados gustan de proponer reformas continuas, aunque la mayoría de éstas 
permanecen congeladas y sin perspectiva de llegar a aprobarse. De las dos reformas al 
Código Penal aprobadas por esta Legislatura, una de ellas se dictaminó por tratarse de una 
propuesta del Ejecutivo Estatal, ya que, los diputados priorizan para dictaminar las 
iniciativas de éste por sobre las propias. 
 
Plantean que candidatos a alcaldes perdedores puedan ser regidores 
La posibilidad de que los candidatos a alcaldes perdedores, puedan acceder a una regiduría 
de representación proporcional, es una propuesta planteada al interior del Congreso a 
través de una iniciativa para reformar el Código Electoral del Estado.La propuesta fue 
elaborada por la coordinadora parlamentaria del Partido Encuentro Solidario, Luz María 
García García quien, argumenta la necesidad de generar una seguridad a la participación 
de los candidatos a presidentes municipales, “garantizando la libre expresión de la voluntad 
de la ciudadanía, el respeto al voto, la existencia de opciones que den cuenta de la 
diversidad política, la limpieza de las elecciones y el fortalecimiento de nuestra vida 
democrática”. De acuerdo con la legisladora lo que se busca, es que los candidatos a 
alcaldes tengan opción de participar para conformar el Cabildo por medio de los primeros 
espacios plurinominales de la lista de candidatos a regidores. 
 
Se manifiestan comuneros de Nahuatzen frente al Congreso local 
Comuneros de Nahuatzen cerraron la avenida Madero frente a Palacio Legislativo, para 
demandar la intervención de diputados locales, a fin de que el Gobierno del Estado resuelva 
compromisos que habría asumido con los pueblos indígenas de la Meseta Purépecha hace 
casi un año. Menos de media centena de comuneros cerraron la Avenida Madero frente al 
Congreso, en lo que fue una breve manifestación, ya que los diputados no se encuentran 
laborando debido a que el periodo ordinario de sesiones empieza hasta el próximo 15 de 
septiembre. De acuerdo con los manifestantes, Gobierno del Estado habría asumido el 
compromiso a través de diferentes dependencias de regularizar unidades de transporte en 
su región, el otorgamiento de créditos y la colocación en áreas de salud de jóvenes de la 
región que han concluido sus estudios en medicina o enfermería. 
 
Sin avanzar, conflicto entre la Jucopo y Comité de Administración del Congreso de 
Michoacán 
A unos días que arranque el segundo año Legislativo, el conflicto entre la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) y el Comité de Administración y Control, continúa 
estancado. Hasta el momento las y los integrantes del comité no han logrado reunirse con 
la Jucopo para conocer la situación financiera del Congreso del Estado y el despido de los 
empleados de confianza. Fue el congresista Juan Carlos Barragán Vélez, quien confirmó 
que la Jucopo mantiene la negativa para reunirse. 
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Revisarán a detalle destino de recursos para infraestructura educativa; no han 
reportado avance en su aplicación 
Debido que hasta el momento no se ha reflejado la aplicación de recursos en infraestructura 
educativa, la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, presidenta de la comisión de Desarrollo 
Urbano, Obra Pública, y Vivienda del Congreso del Estado, adelantó que revisarán a detalle 
el destino del presupuesto que antes correspondía al Instituto de la Infraestructura Física 
Educativa del Estado de Michoacán (IIFEEM) y ahora está en manos de la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP). “La Secretaría de Obras Públicas tiene recurso 
para atender escuelas, es el Fondo de Aportaciones Múltiples, del ramo 33 y estaremos 
pendientes de la ejecución del mismo, ahora en la glosa, porque no hemos visto avance en 
intervención a escuelas, y ese recurso estaba etiquetado para Instituto de la Infraestructura 
Física Educativa, que ya no existe, se desapareció y se fusionó a SCOP”, dijo. 
 
BOLETINES: 
 
Es de suma importancia analizar las propuestas en materia de seguridad, Lariza 
Pérez.  
 
Entrega diputada Ivonne Pantoja útiles escolares a niños de primaria y preescolar  
 
Con empleo y oportunidades, jóvenes transformarán Michoacán: Víctor Zurita 
 
Juventud, prioridad del Gobierno de Michoacán: JC Barragán  
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
 
Definidos los consejeros distritales de Morena en Michoacán 
Con 3 semanas de retraso, la Comisión Nacional de Elecciones de Morena dio a conocer 
los resultados de la elección interna que llevó a cabo el 30 de julio en Michoacán para elegir 
a sus consejeros distritales y que en el estado se caracterizó por el acarreo y las 
acusaciones de compra de votos, así como de movilización del aparato gubernamental. En 
la entidad, el Consejo estatal para elegir a su nuevo dirigente se llevará a cabo este sábado 
27 de agosto, cuando debió realizarse el pasado 6 del mismo mes, debido a la falta de 
definición de sus integrantes. De acuerdo a los resultados, la mayoría de los consejeros 
distritales de Michoacán serán servidores públicos, entre legisladores locales, diputados 
federales, funcionarios estatales y alcaldes. 
 
Este fin de semana congresistas elegirán dirigentes de Morena, con voto libre y 
secreto: Giulianna Bugarini 
“Somos un partido de millones, somos un movimiento del pueblo de México. Y eso quedó 
demostrado en el proceso interno que tuvimos”, mencionó Giulianna Bugarini Torres, 
presidenta de Morena en Michoacán. “Ha sido un proceso transparente, abierto y 
democrático, donde la gente decidió libremente quiénes debían ser los congresistas 
nacionales”, expresó Bugarini Torres. 
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PES, en contra de la Nueva Escuela Mexicana; causará "generaciones de cristal", 
asegura 
Ante la preocupación de crear "niños hipersensibles al fracaso" y "generaciones de cristal", 
el Partido Encuentro Solidario (PES) en Michoacán se posicionó en contra del modelo 
educativo federal Nueva Escuela Mexicana (NEM) impulsado por el presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador. En rueda de prensa, el dirigente estatal, Eder 
López García, solicitó al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla no seguir este proyecto en el 
que se sugiere no reprobar a los menores. 
 
Fallece Isidro Aguilera Ortiz, militante del PRD  
Isidro Aguilera Ortiz falleció la noche del miércoles y lo hizo siendo militante del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), sin avergonzarse ni hacer diatriba de ese partido del que 
fue fundador. Amaba su pueblo, Zacán, de donde salió para irse a estudiar economía a la 
Universidad Nacional Autónoma de México y, por allá, en el entonces Distrito Federal, 
participó en el Frente Democrático Nacional (FDN). 
 
No hay una estrategia de seguridad clara: Paco Huacus 
Ante los diferentes operativos que se han implementado en el estado de Michoacán en 
materia de seguridad, la estrategia sigue sin ser muy clara, así lo consideró el diputado 
federal Francisco Huacus Esquivel. “Seguimos insistiendo que no existe como tal una 
estrategia que tenga una visión amplia de resolver las problemáticas de la entidad”, dijo. 
Hay que señalar que en las últimas semanas se han implementado diferentes operativos 
en materia de seguridad en todo el territorio, logrando el mayor desarme y detención en 
días pasados. 
 
Ha ejercido PAN Michoacán 18 mdp de dinero público en 2022  
El Partido Acción Nacional (PAN) ha recibido 18 millones 216 mil 365.37 pesos de dinero 
de los michoacanos, en lo que va del año. De acuerdo con el Instituto Electoral de 
Michoacán-CG-001-/2022 del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), cada mes el PAN 
recibe 2 millones 409 mil 409.74 pesos de dinero de los contribuyentes. De acuerdo con la 
Dirección de Administración del IEM, el dinero por concepto de prerrogativas se ha 
entregado con puntualidad de enero a julio a todos los partidos políticos, por lo que estará 
por reportarse la entrega de la prerrogativa de agosto. 
 
Presumen director de Cecytem y su hijo regidor de Pátzcuaro, paseo en Islas Griegas 
En redes sociales circula la imagen donde el director del Colegio de Estudios Científicos y 
Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem), Víctor Báez Ceja y su hijo el regidor de 
Pátzcuaro por Morena, Víctor Manuel Báez Aguilar, presumen su viaje en las Islas Griegas. 
Acompañado por una tercera persona, los funcionarios que forman parte de Morena, la 
Cuarta Transformación y la austeridad republicana, dejan ver en la foto la arquitectura 
tradicional de casas blancas con impresionantes panorámicas que se acompañan por la 
Costa de estas Islas. 
 

 
INFORMACIÓN GOBIERNO 

 
 
Detienen a 6 en Tuzantla durante operativo tras enfrentamientos 
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Capturan a cinco hombres y una mujer, dentro del operativo coordinado en el municipio de 
Tuzantla, tras los enfrentamientos y la irrupción de un grupo armado, que dejó ocho 
muertos. En dicha acción participó la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Guardia Civil. Lo anterior ocurrió cuando 
elementos policiales y de las fuerzas mencionadas se adentraron a un predio, donde 
observaron a un grupo de personas armadas que se encontraban reunidas, y que al verlos 
comenzaron a correr, logrando dar alcance a Luis Ángel “N”, Ignacio “N”, Felipe “N”, Juan 
Ignacio “N”, Carlos Fabián “N” y Marlen “N”. 
 
No hay detenidos por violencia en Tuzantla: Bedolla 
Sin personas detenidas se encientra Michoacán por los hechos de violencia registrados 
en Tuzantla, el pasado miércoles 24 de agosto, expuso el gobernador de la entidad, Alfredo 
Ramírez Bedolla. “Hable con el fiscal (general del Estado, Adrián López Solís), hace unos 
minutos, y no hay detenidos”, señaló. Aseveró que la información disponible al momento 
muestra que los eventos fueron ocasionados por la escisión de un presunto grupo 
delincuencial, en 2 segmentos, procedentes de Estado de México. 
 
Detenciones de criminales que se enfrentaron en Tuzantla pudieron darse en Estado 
de México: Torres Piña  
Carlos Torres Piña, secretario de gobierno de Michoacán, indicó que las supuestas seis 
detenciones que se han manejado a nivel nacional, tras el enfrentamiento en Tuzantla 
pudieron darse en el Estado de México, no en nuestra entidad. «No tenemos un reporte 
todavía por parte de la Fiscalía, probablemente se pudo dar en el Estado de México, cuando 
se llega al lugar ya no había presencia de esas gentes y el señalamiento es que habrían 
corrido con rumbo del Estado de México, probablemente las detenciones son de aquel lado, 
no de este lado, desconocemos al momento», apuntó en entrevista. 
 
Arranca Bedolla Consulta juvenil ¡Jalo! a transformar Michoacán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla arrancó la Consulta juvenil ¡Jalo! a transformar 
Michoacán, que se realizará hasta el próximo 30 de septiembre, y será un espacio para 
escuchar y diagnosticar la opinión de los jóvenes con el objetivo de diseñar políticas 
públicas acorde a sus necesidades. Acompañado del gabinete legal y ampliado, así como 
de líderes juveniles, diputados estatales, presidentes municipales y del rector de la UMSNH, 
Raúl Cárdenas Navarro, el mandatario resaltó que, a diferencia de décadas anteriores, el 
Gobierno de Michoacán realizará un “escucha” de la voz propia de la juventud para 
posteriormente planear programas y políticas en este sector. 
 
Ofrecen en Feria Nacional del Empleo mil 200 vacantes 
Un total de mil 200 vacantes ofrece la Feria Nacional del Empleo por la Inclusión 
Laboral, que se lleva a cabo en Morelia y 5 municipios más este jueves 25 de agosto. El 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló, al encabezar la inauguración 
del escaparate, en la Unidad Deportiva Ejército de la Revolución, que en la entidad sí hay 
empleo, pero se requiere que estas plazas laborales sean formales. 
 
Michoacán en camino de formalizar a 120 mil trabajadores de aguacate 
“Hay 120 mil trabajadores del aguacate informales que hay que llevar a la formalidad, 
porque si no lo hacemos, estamos incumpliendo con la Ley”, declaró el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. El mandatario michoacano, reconoció que es un reto 
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el llevar a la formalidad no solo a los 120 mil trabajadores de la industria del aguacate, sino 
a los otros miles de empleados y empleadores que siguen en la informalidad. “Este es un 
reto no solo del gobierno, también de los empresarios y del sector productivo. Este tipo de 
ferias son alicientes e importantes y los reconocemos en su justo valor y por eso 
reconocemos y respaldamos”. 
 
El 19 de septiembre, reabre Aeroméxico vuelo CDMX-Morelia 
Previo a la reapertura de la ruta CDMX-Morelia del próximo 19 de septiembre, el Gobierno 
de Michoacán, a través de la Secretaría de Turismo (Sectur) y la empresa aérea 
Aeroméxico, concretaron la firma de un convenio con el que se busca posicionar y fortalecer 
al estado como destino competitivo en México y el mundo. En rueda de prensa donde 
estuvieron Karla González Ruiz, directora del Instituto de Promoción Turística de la 
CDMX,  José  Zapata, vicepresidente de ventas de México de Aeromexico y Fernando 
Figueroa Silva, presidente de Canirac Michoacán, Roberto Monroy García, secretario de 
Turismo del Estado, recordó que desde el inicio de su administración, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla comprometió realizar las gestiones necesarias para impulsar la 
conectividad de Michoacán como un requisito indispensable para afianzar su lugar en la 
oferta turística de México, en el mercado nacional 
 
De 7 mil a 10 mil pesos cobran, intermediarios para gestionar visas 
Intermediarios externos, cobran entre 7 mil o 10 mil pesos mexicanos, a los ciudadanos de 
municipios del Estado de Michoacán, para gestionar visas a Estados Unidos de América 
(USA) ,dijo en entrevista la titular de la Secretaría de Migrantes, Brenda Fabiola Fraga 
Gutiérrez. «Intentamos popularizar las gestiones y trámites para que sean muy fáciles, 
llevar la documentación, trámites muy sencillos para que las personas no requieran de 
externos, este programa está abierto en la embajada para cualquier persona que sepa 
utilizar una computadora», mencionó. 
 
11 municipios michoacanos se sumaron al Programa de Rencuentro Familiar 
11 municipios, de 21 convocados, firmaron el convenio para ejecutar el Programa 
Reencuentro Familiar (REFAMI) con la Secretaría del Migrante de Michoacán 
(SEMIGRANTE), por lo que titular de la dependencia, Brenda Fraga Gutiérrez, precisó que 
se facilitarán los requisitos a las personas mayores de 60 años que deseen viajar a Estados 
Unidos para visitar a sus familiares con residencia legal, evitando intermediarios. Expuso 
que Acuitzio, Angangueo, Buenavista, Carácuaro, Coalcomán, Contepec, Hidalgo, 
Panindícuaro, Ixtlán, Turicato y Zacapu, tendrán la tarea de conformar grupos de mínimo 
12 y máximo 25 personas, a las que apoyarán a llenar las solicitudes de visa para que la 
SEMIGRANTE realice las gestiones con la Embajada de Estados Unidos. 
 
Recursos convenidos llegan directo a los municipios para eliminar corrupción: 
Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que los recursos convenidos para obra 
pública en los municipios, están llegando de manera directa para eliminar así indicios de 
corrupción. Durante la inauguración de dos obras en La Piedad que tuvieron una inversión 
de 9 millones de pesos, el mandatario estatal señaló que se trabaja con honestidad para 
que los recursos lleguen íntegros a los municipios y así se den resultados a los ciudadanos. 
Ejemplificó que para este año, dentro del Fondo de Aportaciones Estatales para la 
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Infraestructura de Servicios Públicos Municipales (Faeispum), La Piedad recibirá 15 
millones de pesos a diferencia de los 8 millones que percibió en los últimos cuatro años. 
 
Recortes en participaciones federales complican cierre de año en Zacapu y Acuitzio 
Los alcaldes de Zacapu y Acuitzio manifestaron complicaciones económicas para cerrar el 
año fiscal 2022 debido a recortes, no previstos, de las participaciones federales que 
impactarán directamente en las finanzas de sus municipios. El presiente municipal de 
Zacapu, Luis Felipe León Balbanera, señaló que desde julio registró una reducción de 2 
millones de pesos y en agosto de 400 mil, por lo que ahora ya causa expectativa cuánto 
llegará en septiembre, ya que esta disminución supera lo proyectado en la Ley de Ingresos. 
Precisó que esta situación puede afectar el pago de prestaciones de fin de año, quien 
señaló que esta situación no es por un gasto excesivo de salarios. 
 
No hay recortes a los municipios, hay ajustes a los presupuestos: Cedemun 
El titular del Centro Estatal para el Desarrollo Municipal (Cedemun), Jesús Mora González, 
aseguró que no existen recortes a las aportaciones municipales, sino ajustes sujetos a un 
presupuesto. En entrevista, el funcionario estatal comentó que las aportaciones sufren 
modificaciones con base a lo recaudado por la federación. En este sentido, puntualizó que 
se les recomienda a los municipios realizar economías y evitar los “derroches” ante las 
posibles modificaciones del presupuesto federal. 
 
Vestigios del camino real de Morelia, en resguardo de la SCOP 
Los vestigios del camino real de Morelia se encuentran resguardados en el área de 
maquinaria de la Secretaría de Obras Públicas de Michoacán (SCOP) y se prevén colocarse 
en el bajo-puente del distribuidor de salida a Salamanca. Lo anterior lo dio a conocer el 
titular de la dependencia, José Zavala Nolasco, quien además informó que el propósito es 
que la ciudadanía pueda observar cómo era el camino del acceso a la Morelia colonial. 
 
Después De 2 Años Regresan Las Fiestas Octubrinas En Apatzingán 
José Luis Cruz Lucatero, presidente municipal de Apatzingán de la Constitución, expresó 
que tras dos años de pandemia, este 2022 se llevarán a cabo las tradicionales «Fiestas 
Octubrinas» misma que equivale a la Feria anual del municipio. «Después de dos años de 
no celebrarla, no nos perdonaría Apatzingán, y la región que no tuviéramos una feria 
digna.« Apuntó el edil  
 
Anuncian convención internacional de Derechos Humanos y Migración en Morelia 
La Sociedad Mexicana de Derechos Humanos, convocó a la Primera Convención 
Internacional de Derechos Humanos y Migración, que tendrá lugar el próximo 31 de agosto 
en Morelia, donde se busca abordar la problemática que enfrenta la comunidad migrante, 
para fortalecer la educación migratoria. Durante el evento convocado por la sociedad civil 
organizada, se pretende llegar a un gran acuerdo con los alcaldes, hacer una vinculación 
con la ONU para establecer mesas de trabajo en temas derechos humanos y barreras 
territoriales, migración e inmigración, derechos humanos y una educación, derechos 
humanos en México. 
 
Módulos y oficinas recaudadoras, con suficientes placas de circulación: SFA 
La Secretaría de Finanzas y Administración cuenta con suficientes placas de circulación 
para responder a la demanda ciudadana, aseguró el titular de la dependencia estatal, Luis 
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Navarro García, quien recordó a los interesados que el plazo que el Congreso del Estado 
autorizó para tramitarlas y pagarlas sin recargos, vencerá el 30 de septiembre del presente 
año. En consecuencia, invitó a quienes aún no han realizado el trámite y el pago 
correspondiente, a acudir a los módulos, en el caso de Morelia, o a las ventanillas de las 
oficinas recaudadoras, en el interior del estado. 
 
SCOP ha declarado desiertas 15 licitaciones públicas este año 
De las cien licitaciones públicas que ha lanzado la Secretaría de Comunicaciones y 
Obras Públicas (SCOP) para nueva infraestructura en Michoacán, cerca de 15 fueron 
declaradas desiertas, declaró el titular de la dependencia, José Zavala Nolasco. Explicó 
que ante la nula participación de las empresas, las obras fueron asignadas. “De las cien 
obras que está licitadas, he asignado de manera directa cinco, todas las demás han sido 
licitaciones públicas, y las que he asignado es porque las licitamos, y se han declarado 
desiertas, la ley me obliga a que las asigne, pero todo ha sido por convocatoria pública”, 
dijo. 
 

 
INFORMACIÓN MORELIA 

 
 
Sin lineamientos operativos vehiculares en Morelia: usuarios y conductores 
Continúa la gran problemática para los conductores de plataformas digitales en la ciudad 
de Morelia y es que los “operativos” vehiculares de los que han sido víctimas carecen de 
todo lineamiento para ejercer la figura de inspectores, siendo estos solo policías. Con la 
queja continua de ciudadanos usuarios y conductores, estos, señalaron un operativo en 
especial, el que se instaló sobre avenida Madero a la altura del IMSS, en el que actuaron 
elementos de la policía y no inspectores para revisar a los conductores de plataformas 
digitales. 
 
#Morelia Alcoholímetro Aplica Parejo, Incluso Si Cayera El Gobernador O Alcalde: 
Cussi 
Durante una entrevista Changoonguera con el Comisionado de Seguridad Ciudadana, 
Alejandro González Cussi, mencionó que con el tema del alcoholímetro, la ley es pareja 
para todos, incluso agregó que hasta su esposa ha caído en él, no por ir pasada de copas, 
pero si porque su chófer se brincó el filtro. «En el alcoholímetro, lo quiero decir claro porque 
luego me regañan en casa, pero ha estado detenida hasta  mi mujer y sin tomar, no, si no 
porque el chófer se brincó el filtro, los detienen y aquí la ley es pareja para todos, yo quiero 
decirlo muy claro, nada de nada», apunto González Cussi. 
 
Busca Policía Morelia revertir la imagen negativa; esta es su estrategia  
Recorren las vialidades bajo el calor o la lluvia, enfrentan transeúntes infractores de las 
normas y su deber es garantizar que los espacios públicos sean utilizados por todos, en un 
entorno de orden: son los policías de tránsito y vialidad que operan en Morelia. Grabaciones 
difundidas en redes sociales que muestran presuntos actos de corrupción o prepotencia de 
los oficiales de tránsito y vialidad, así como experiencias adversas de los ciudadanos en su 
trato con los policías, han contribuido a generar una imagen negativa de la corporación 
municipal que ahora la Policía de Morelia pretende revertir, a través de las jornadas de 
inmersión 
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INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Exhortan SSM y SEE a seguir medidas preventivas para el regreso a clases 
Para el próximo regreso a clases, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), en 
coordinación con la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), invitan a la población a 
no bajar la guardia y a continuar con las medidas preventivas de protección para reducir el 
riesgo de contagio; ello, a pesar de que la hospitalización y letalidad de la enfermedad ha 
disminuido de forma considerable. Para ello, es necesario implementar Comités 
Participativos de Salud Escolar que organicen jornadas de limpieza en las escuelas, 
incluyendo cisternas y tinacos, así como mantener las manos limpias de docentes y 
alumnos, como forma de protección contra el Covid-19, con el lavado con agua y jabón o, 
bien, con solución de alcohol en gel. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
 
162 contagios y ninguna muerte por COVID-19 en Michoacán 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 162 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este jueves, el estado acumuló 8 mil 687 defunciones y 206 mil 878 
casos confirmados. De los 162 nuevos casos, 80 fueron en Morelia, 11 en Lázaro Cárdenas, 
6 en Tarímbaro, 5 en Zitácuaro, Maravatío y en Tlalpujahua, 4 en Hidalgo, Uruapan, 
Tacámbaro, Zamora y en La Piedad. 
 
Sin vacunar, poco menos de medio millón de michoacanos: SSM 
Permanecen sin aplicación de al menos una dosis de la vacuna contra el covid de 400 mil 
a 460 mil personas en la entidad. De acuerdo con el titular de la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres, no han sido localizadas para la aplicación de la 
vacuna contra el covid hasta 460 mil personas de 5 años de edad y más. Si bien la 
incidencia de los casos nuevos detectados diariamente en el estado, así como la ocupación 
hospitalaria y los casos de enfermedad moderada o grave, ha decaído en las últimas 
semanas, la pandemia de covid no ha sido declarada como terminada y existe aún el riesgo 
de aparición de variantes o subvariantes con potencial de afectación importante. 
 
No hay alerta epidémica por regreso a clases o festejos patrios en Michoacán: SSM 
A partir del 29 de agosto, Michoacán alcanzará los niveles más bajos de contagios de 
COVID-19 de la Quinta Ola y se mantendrá así por alrededor de 10-12 semanas, por lo que 
se podrán desarrollar sin mayor alerta el regreso presencial a clases y los festejos patrios, 
anunció el secretario de Salud en el estado, Elías Ibarra Torres. Señaló que llegaron a esta 
conclusión de acuerdo a las estadísticas y la experiencia que tuvieron en las 4 olas 
pandémicas pasadas, pero también gracias a la cobertura de vacunación que se ha logrado 
y las medidas preventivas, por lo que el uso de cubrebocas será obligatorio para mayores 
de 6 años en espacios cerrados de las escuelas. 
 
Impulsará Coepris certificación de ambulancias en Michoacán 
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Michoacán cuenta con un registro de 375 ambulancias, de las que 50 por ciento 
corresponden a dependencias e instancias públicas y 50 por ciento, a empresas 
particulares. Estas unidades disponen de una certificación para operar, pero además 
existen poco más de 350 vehículos, tanto públicas como privados, que carecen de la 
certificación y podrían ofrecer un servicio en condiciones irregulares, señaló el titular de la 
Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), Hebert Flores 
Leal. 
 
Hay venta no regulada de medicamentos afuera de Ciudad Salud: Coepris  
https://www.quadratin.com.mx/principal/hay-venta-no-regulada-de-medicamentos-afuera-
de-ciudad-salud-coepris/ 
Un total de seis motocicletas mediante las que se ofrecen medicamentos a familiares de 
pacientes internos en Ciudad Salud, ha sido detectado por la Comisión Estatal para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), señaló Hebert Israel Flores Leal, titular de 
la instancia. Los vehículos referidos, se presume, ofrecen llevar a las familias con enfermos 
atendidos en los hospitales de Ciudad Salud, en Morelia, los fármacos que requieren, una 
actividad que “nadie regula en precios, condiciones de manejo o procedencia de los 
productos”. 
 

 
INFORMACIÓN SEGURIDAD 

  
Hija del edil de Tacámbaro es detenida con armas y casi 250 mil dólares en EU 
Una joven mujer de Michoacán fue detenida el pasado lunes en el puente internacional 
Juárez-Lincoln, en la ciudad de Laredo, Texas, con 2 pistolas y con la cantidad de 248 mil 
531 dólares ocultos, tanto entre los paneles de su carro, como bajo sus ropas, y fajados a 
la cintura. La detenida se presume es la hija del actual presidente municipal de Tacámbaro, 
Artemio Moriya Alguaciles del Departamento del Sheriff del Condado de Webb y agentes 
de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP), actuando en equipo, detuvieron el pasado 22 
de agosto para revisión el automóvil Volkswagen Jetta, último modelo, conducido por la 
mujer, quien se identificó como Yeishi Moriya Villaseñor, de 28 años de edad. 
 
Por sustracción de armas, policías de Buenavista carecen de éstas 
Debido a la sustracción de armas, en la administración pasada, y no justificar, carecen de 
armamento los elementos de seguridad, informó en entrevista el presidente Municipal 
de Buenavista, Sergio Báez. “Nos dimos a la tarea a partir de cuando nosotros llegamos, 
hacer los trámites para que se depurara la cantidad de armamento, que tenemos registrado 
con el municipio y que se nos considerara lo que realmente tenemos”, dijo. 
 
Sicarios de «La Familia Michoacana» celebran en video enfrentamiento en Tuzantla 
Sicarios del Cártel de La Familia Michoacana grabaron en video los disparos y la 
incineración de vehículos ocurrida ayer en Tuzantla. En el vídeo que circula en redes 
sociales, se observa a sicarios de celebrando la incineración de vehículos y el asesinato de 
8 personas, de acuerdo al reporte del saldo que dejó el enfrentamiento suscitado ayer en 
Tuzantla. El enfrentamiento ocurrió por una ruptura entre dos integrantes del Cártel de La 
Familia Michoacana: Un sujeto identificado como «El Chaparro», jefe de plaza de dicha 
agrupación criminal en Tuzantla y Tiquicheo, y Johnny Hurtado, «El Pez», otro integrante 
de la misma asociación criminal. 
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Identifican a los ocho muertos de Tuzantla; tres eran menores de 16 años 
Termina la identificación de los ocho asesinados a balazos, tras la irrupción de un grupo 
armado, lo que originó una balacera el pasado miércoles en el municipio de Tuzantla. Entre 
las víctimas hay tres menores de edad. Familiares de las víctimas los identificaron y 
reclamaron sus cuerpos y son: 1.-José Francisco B., alias El Pancho, de 22 años. 2.-El 
menor A.B.A., de 14 años. 3.- Adith R., alias “El Pelón” de 32 años. 4.- Ángel Evani B., de 
14 años. 5.- Brayan Uriel S., de 16 años. 6.-Espectación O., de 41 años de oficio músico. 
7.-Marcos M., de 45 años.  8.-Humberto O., alias “El Cholis”, de 40 años. 
 
Declaran culpables de feminicidio, a 2 de los 4 asesinos de Maricela Gutiérrez 
Han transcurrido 2 años, 5 meses y 11 días de que el cuerpo de Maricela Gutiérrez Salto 
fue encontrado sin vida en una brecha de terracería que comunica la colonia El Parián con 
el Fraccionamiento San José en la capital michoacana. La mujer de 31 años fue víctima de 
violencia extrema, el parte oficial señala que murió por “traumatismo craneoencefálico 
severo”. En audiencia virtual que se llevó a cabo este 24 de agosto por la noche, la jueza 
Amalia Herrera Arroyo emitió fallo condenatorio contra Omar G. y Erick J., como 
responsables del feminicidio de la madre de 4 menores, y el 1 de septiembre individualizará 
la sentencia. 
 
Desde julio del 2021 no hay confrontaciones en Buenavista: Alcalde 
El presidente municipal de Buenavista Tomatlán, Sergio Báez Torre, señaló que desde julio 
del 2021 no se han registrado enfrentamientos entre civiles armados y consideró que hay 
libertad de circulación a otros municipios. Aunque no descartó la presencia del crimen 
organizado en su localidad, destacó que la tranquilidad de este momento se debe a la 
estrategia del gobierno estatal y a la atención del municipio para prevenir la violencia. 
“Nosotros tenemos desde julio del año pasado, no tenemos dentro del municipio 
confrontaciones. Eso no lo hemos tenido aquí. (…) Yo creo que, lo que está sucediendo 
ahorita es reflejo de una estrategia donde hay un trabajo coordinado”. 
 


